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平成２６年度定期監査の結果に関する報告 

 

 

  地方自治法第１９９条第４項の規定に基づき、平成２６年度白馬村普通会計並びに企業会計

の定期監査を実施したので、結果を報告いたします。 

 

監査日並びに監査対象 

監 査 日  平成２６年１１月４日（火）・５日（水） ２日間 

監査対象  一般会計・国民健康保険事業勘定特別会計・後期高齢者医療特別会計 

水道事業会計・下水道事業特別会計・農業集落排水事業特別会計 

平成２６年度上半期（平成２６年４月１日～平成２６年９月３０日） 

現 場  Bigtown.net・子育て支援センター・スノーハープ（コース改修） 

親海湿原（敷板張替工事）・名木山線（村道２２５３号線） 

監査方針 

① 前年度定期監査及び決算審査における指摘事項の処理状況 

②事務事業が計画的に進められているか 

③常に住民の福祉の増進に役立つように進められているか 

④収納事務は適切に行われているか 

⑤不経済な支出が行われていないか 

 

監査方法 

   監査は、各課の事情聴取と工事現場の確認を実施した。各課の事情聴取は、提出された

資料を基に、事務事業の進行状況、歳入歳出の事務処理等が適切に行なわれているかを確

認した。また工事現場においては、各事業が当初目的に沿って円滑かつ効果的に執行され

ているかについて確認をした。 



指摘事項・意見 

 

【総務課】 

・ケーブルテレビ線中電柱添架使用料、NTT 柱添架使用料 

ケーブルテレビは開設から２年が経過しており、身近な情報の発信元として徐々に村民に親

しまれている。しかし、加入件数については、当初の加入目標に達していない状況である。

実際の加入促進は指定管理者の分担ではあるが、行政においても加入促進に努力をしていた

だきたい。 

・行政区未加入対策について 

 地域づくり事業交付金は概ねの区で取り組みがなされ、特に街灯ＬＥＤ化には大きな成果を

挙げている。しかし、このような地域振興策を講じても行政区への加入者増にはつながるも

のではない。行政区加入については、制度も含めて根本的な対策を引き続き講じられたい。 

・庁舎等の耐震工事について 

 耐震診断により、構造壁等の工事が平成２７年度から始まる予定であり、課の配置等で移動

が生じるようであるので、計画的な異動で事務に支障をきたさないよう進められたい。今回、

耐震改修により建物の耐震強度が増すが、耐用年数が増える訳ではない。村内施設の老朽化

も進むなかで、経年劣化をきちんと判断し管理する財産台帳等の整備が重要になってくるの

で、管理にあたっては適正管理を行っていただきたい。 

 

【農政課】 

・経営体育成交付金 

 経営体育成事業については、補助要件等がきびしいなど、白馬村の経営体にそぐわない面も

あるようである。担い手を育成し、農地荒廃を防ぐ目的からも、村単独事業等により国庫補

助事業を補完することも検討していただきたい。 

 

【健康福祉課 】 

 介護認定前の高齢者を対象とした介護予防教室は、さまざまなプログラムで計画されており、

高齢者の外出機会増加のために効果が期待される事業である。しかし、家庭の事情などもあ

り参加者がなかなか増加しない傾向である。今後は、一層の参加者増加に努めていただきた

い。なお、地域で独自に行っている予防活動もあるので、予防事例の紹介などにより地域活

動の活性化にもつなげていただきたい。 

 

【観光課】 

・平成２６年度親海湿原敷板張替工事 

 計画的に更新工事を行っている事は、財政状況により一財負担を繰り延べていることは理解

ができる。しかし、同所の観光資源として見た場合に、施設整備を先延ばしすることにメリ

ットは感じられない。有利な補助事業や特定財源の確保ができるようであれば、短期間に集

中した工事を行う検討も必要と思われる。 

・白馬村キャラクター活用業務及び商標登録業務委託料  

全国で１６７位と徐々に認知度もあがり、それに伴い商標登録も行われている。今後も各所

で露出の機会を設け、有効な観光宣伝活動を行っていただきたい。 



【上下水道課】 

 滞納整理は処理すべき期限等が整理されており、また用紙の色を変更するなどの工夫もされ

ていた。今後は関係する課と連携した納付交渉も行うという事であるので、引き続き法に則

って粛々と事務を進めていただきたい。 

 

【建設課】 

 本年度予定の工事についてはほぼ竣工しており、事務は滞りなく進んでいた。しかし、村道

３１０１号線については、ハクバサンショウウオの保護の関係で、着工が大きく遅れている。

ハクバサンショウウオは白馬村指定の天然記念物であるので、細心の注意を払い、地元理解

を進めながら工事を進めていただきたい。なお、繰越にあたっては適正に事務を進められた

い。 

 

【教育委員会】 

・ウイング 21 ホール自主公演業務委託 

 ウィング２１自主公演委託は、狂言、クラッシックコンサート等を開催されている。一流の

奏者等を招いた演奏等が開催されているが、観客数は２００人から３００人で推移している

との事である。開催内容については、委託先の業務になるが、村としても引き続き多くの村

民が親しめるように広報活動を進められたい。 

・スノーハープの多目的コース改修工事 

 コースの改修は進捗率で８０％、１１月竣工を目指しているとの事である。昨年度に実施し

た芝生の排水対策が功を奏しており、今回のコース改修で利活用の幅が広がり、今後の利用

が期待されるところである。芝生、コース共に適正な管理方法や体制について、検討し有効

活用を進めていただきたい。 

 

【住民課】 

・国民健康保険特別会計 

特定健診は個人負担の無料化を行い受診率の向上を目指していた。速報値では 49.5％程度と

前年度から 3％程度の増となっている。予想したほど受診率があがらない状況となっている

ようであるので、実態や要因を分析し、引き続き受診率の向上を進めていただきたい。 

・ごみの収集 

 ごみの収集、最終処分については、適正に事務処理をされている。 

 平成２９年度から広域処理になるにあたり、ゴミの分別等による減量化が重要となってくる。

粗大ゴミ、資源ゴミ等の分別について引き続き広報啓発を進めていただきたい。 

 

【税務課】 

・未収金対策について 

 ひきつづき法に則った事務を粛々と進めていただきたい。 

 

 



平成２６年度定期監査 要説明事項等 

 

課 名 監 査 内 容 

総務課 

ケーブルテレビ線中電柱添架使用料、NTT 柱添架使用料 

職員健康診断委託料 

行政区未加入対策について 

庁舎等の耐震工事について 

農政課 

経営体支援事業補助金（有限会社マイテカル） 

中部森林管理署負担金 

農業基盤整備促進事業農業用水路設置工事（入の宮） 

健康福祉課 

デイサービスセンター運営に関する指定管理料 

乗合タクシー実証運行業務委託料 

通所型介護予防事業委託料（まめった講座） 

高齢者介護予防事業委託料（よりえ） 

観光課 

八方池山荘高精度液面計修繕 

猿倉治山運搬路路肩修繕工事 

白馬村キャラクター活用業務及び商標登録業務委託料 

上下水道課 

■水道事業会計関係 

ハンディーターミナル機器リース 

源太郎水源用地借り上げ料 

■下水道特別会計関係 

不能欠損額について 

使用料未納額の処理状況等について 

建設課 

落倉 村道３１０１号線 水芭蕉通り工事 

大出公園古径庵修理工事 

防災安全社会資本整備交付金事業委託料 

教育委員会 

■教育課関係 

ウイング２１ホール自主公演業務委託 

白馬北小学校 北校舎床張替等工事 

■スポーツ課関係 

長野県スキー連盟への負担金 

スノーハープの多目的コース改修工事 

住民課 

一般廃棄物収集最終処分業務委託料 

雑排水処理業務委託料（契約者：（有）山田商会/（有）湯浅産業） 

税務課 

滞納税の回収について 

固定資産税評価管理システム整備業務委託料 

国保税の未納についていて 

現 場 

Bigtown.net 

子育て支援センター 

スノーハープ（コース改修） 

親海湿原（敷板張替工事） 

名木山線（村道２２５３号線） 

  

 


